

Das ERASMUS-Programm am Institut für Geschichtswissenschaft (english version below)



Liebe Studentin, lieber Student,
als ERASMUS-Fachkoordinator der Geschichtswissenschaft heiße ich Sie im Namen
der Universität Bonn willkommen und freue mich, dass Sie im Wintersemester bei uns
studieren werden!

Im Folgenden übersende ich Ihnen weitere Informationen zu Ihrem Erasmus-
Aufenthalt hier in Bonn.

Info Sheet:

Bitte beachten Sie die Informationen der beiliegenden pdf-Datei mit dem Ablaufplan.

Welcome Week:

Eine Woche vor Beginn des Semesters findet eine „Welcome week“ statt. Weitere
Informationen hierzu erhalten Sie vom International Office per E-Mail.
Detaillierte Information über den Bewerbungsprozess werden den Studierenden im
Juli/Dezember zugeschickt.

www.erasmus.uni-bonn.de → Deutsch lernen/Learning German

Anmeldung zu Kursen:

Die Kurse des Sommersemesters werden etwa Mitte Februar online einzusehen sein,
die des Wintersemester etwa Ende Juli unter: <https://basis.uni-bonn.de> . In der
Geschichtswissenschaft genügt es, wenn Sie den Dozenten/Dozentinnen eine E-Mail

schreiben, dass Sie über das Erasmus-Programm in Bonn studieren und gerne an dem Kurs teilnehmen möchten. Sie brauchen sich nicht elektronisch zu registrieren.

ECTS Punkte:

Informationen zu den ECTS-Punkten finden Sie im beigefügten Dokument. Sie können Leistungspunkte für die Teilnahme an Kursen und optional für die Ablegung einer Prüfung erhalten. Wenn Sie eine Prüfung in einem Kurs ablegen wollen, kontaktieren Sie bitte die jeweiligen Dozent*innen.

Learning agreement:

Seit dem Sommer 2021 wird das Learning agreement (LA) nach Möglichkeit digital ausgefüllt. Sie erhalten dazu Informationen vom Dezernat Internationales. Sollte ihre Universität das digitale Learning agreement noch nicht anbieten, schicken Sie bitte das entsprechende Pdf-Dokument an den Erasmus-Koordinator.

Sobald Sie die Zusage der Dozent*innen für die Teilnahme an den Kursen haben, können Sie das LA ausfüllen.

Zur Betreuung:

Die akademische Betreuung in Bonn übernimmt der jeweilige Fachkoordinator. In der Geschichtswissenschaft hilft Ihnen Simon Ebert gerne bei der Wahl von Kursen und unterzeichnet die Dokumente („learning agreement“ etc.).

Alle weiteren Anfragen zur Betreuung können Sie an das International Office richten – die aktuellen Sprechzeiten und E-Mail-Adressen finden Sie unter:

www.erasmus.uni-bonn.de

Weitere Links:

- International Office der Universität Bonn: www.erasmus.uni-bonn.de
- Institut für Geschichtswissenschaft: www.igw.uni-bonn.de ; www.igw.uni-bonn.de/erasmus
- Elektronischer Kurskatalog: <http://basis.uni-bonn.de>

Kontakt ERASMUS-Fachkoordinator:**Simon Ebert**

E-Mail: erasmus.igw@uni-bonn.de

Tel.: +49-228-735179

Gerne können Sie mir bei weiteren Fragen schreiben, wir freuen uns auf Sie im Semester und wünschen Ihnen einen sehr guten Aufenthalt!

Mit schönen Grüßen aus Bonn

Simon Ebert

The ERASMUS programme of the Department of History at Bonn University



Dear student,
Welcome at Bonn University! I would like to introduce myself as the ERASMUS departmental coordinator for History and I would like to give you some information about your stay at the university of Bonn.

Welcome week:

A "welcome week" is offered for all ERASMUS students one week before the semester starts. You will receive further information from the International Office when you are accepted at our university.

German Language course:

Preparatory German Language Course: <https://www.uni-bonn.de/de/studium/internationale-studierende/deutsch-lernen/vorbereitende-kurse>

Parallel Welcome Weeks (only winter term; we highly recommend students to take part to facilitate orientation)

Courses at Bonn:

Our courses are mainly taught in German. All courses can be found in our electronic course catalogue system "basis":
<https://basis.uni-bonn.de>

Please note that the courses will be offered approximately two months before the semester starts (Winter term: August/Summer term: February).

You do not have to apply online on the „basis“ website in order to register for the courses you wish to choose. **Instead write an e-mail to the instructor whose course you wish to attend, stating that you are an ERASMUS student.** Please do this well in advance before our semester starts so you get preferred admission before our domestic students. If you have problems finding suitable courses, please contact the Erasmus-coordinator.

Learning agreement

Once you have received the agreement from the lecturers to participate in the courses, fill in the learning agreement.

Responsible person for signing the digital learning Agreements is the Erasmus-Coordinator (details below). If your University will not yet be connected with the EWP-network as of summer 2021, the responsible persons at the department of history will still sign PDF-versions of Learning Agreements for incoming students in the academic year 21/22.

Credit points:

Please see the attached document. Credit points are earned for course participation or optional additional examination. Please contact the lecturers if you would like to take an exam.

Academic questions:

The ERASMUS departmental coordinator helps you with all academic matters. He will also sign your necessary documents ("learning agreement" etc.).

Other topics will be answered by the team of the international office. Please find the contact details at www.erasmus.uni-bonn.de

Contact at the Department of History:

Please do not hesitate to contact us, should you have any questions. Our contact details are:

Departmental coordinator: Dr. Simon Ebert

Office hours during the semester: Monday, 3 p.m. – 5 p.m., Tuesday 9 a.m.-11 a.m.
room 1.012, Konviktstr. 11, 53113 Bonn

email: erasmus.igw@uni-bonn.de

phone: +49-228-735179

With best wishes from Bonn

Simon Ebert

Links:

- Department of History: www.igw.uni-bonn.de
- Information on ERASMUS programme and the Department of History: www.igw.uni-bonn.de/erasmus
- Online Course Catalogue: <https://basis.uni-bonn.de>